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MATUTINA RADIO 
Martes 13 de Noviembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Cualquier mexicano que obra de forma correcta, puede contender por un puesto público, dijo el 
alcalde de  Querétaro, Manuel González Valle, al referirse a la inquietud de políticos como Héctor 
Lugo Chávez y Armando Rivera para la contienda por la gubernatura del Estado. No niega ni 
confirma su posible candidatura para las selecciones del 2009. (EL) 
 
Diez municipios de Querétaro se encuentran entre los 300 más pobres del país, informó el Senador 
José Calzada quien  dijo que estos municipios serán beneficiados con recursos adicionales por 
cerca de 20 mdp para cada uno, tras la reforma fiscal. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Cambios en la dirección de comunicación social del congreso local, debido a la parcialidad de 
quien fungía como director (Raúl Estrada), a favor de los diputados panistas, apuntó el Presidente 
de la junta de concertación política, Oscar Arturo Rodríguez. El nuevo director, Alejandro 
Guillen, dijo que toma el cargo en forma interina y asumiendo un compromiso con todos los 
medios. (NC) 
 
El compromiso es trabajar conjuntamente con los medios de comunicación y en la trasparencia de 
la legislatura, dijo Alejandro Guillen, nuevo coordinador de comunicación social del poder 
legislativo. (EL) 
 
Necesario que en el área de comunicación social de la Legislatura se lleve a cabo un trabajo 
institucional y no de un color nada más, señaló el diputado del PAN, Presidente de la mesa 
directiva, Roberto Carlos Cabrera. Fue el coordinador de la bancada del PAN, Eric Salas quien 
propuso a Alejandro Guillen, ante la inconformidad de los diferentes grupos. (NC) 
 
Prepara un exhortó la comisión de asuntos indígenas del congreso local, para solicitar al gobierno 
federal más presupuesto para apoyar a la población indígena del país, informó el diputado 
Magdaleno Muñoz. (NC) 
 



Se está trabajando para revocar las reglas de operación de la comisión nacional para el desarrollo 
de los pueblos indígenas en cuanto a la ilegibilidad de las comunidades que son declaradas 
indígenas, dijo el diputado Magdaleno Muños, presidente de la comisión legislativa de asuntos 
indígenas. (EL) 
 
Hay una buena posibilidad de que el Archivo general de la nación sea trasladado a la ciudad de 
Querétaro, debido a la posibilidad de que se derrumbe el Palacio de Lecumberri en un sismo o los 
documentos sean afectados por el exceso de humedad, señaló el diputado Marco Antonio León 
Hernández, quien sin embargo apuntó que sería una incongruencia pues Querétaro no cuenta con 
un sistema de archivos. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Gracias a las innovaciones en la feria ganadera y las tradicionales fiestas navideñas en  Querétaro, 
se espera un 80% de ocupación hotelera durante los días de feria, informó Esther Carboney, 
secretaria de turismo en el Estado. (EL) 
 
41 mdp dejó como derrama económica el puente de día de muertos, afirmó la Secretaria de 
turismo, Esther Carboney Echave. (NC) 
 
Hay interés de la compañía General Motors, por la adquisición de cerca de 80 hectáreas en el 
municipio de El Marqués y que gobierno del Estado mandó a la legislatura para poner en venta 
este terreno, dada su ubicación, para distribución, aseguró el diputado Ricardo Martínez Rojas, 
presidente de la comisión legislativa de hacienda. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Sería insensible que los apoyos gubernamentales que se le han otorgado a la Universidad 
Autónoma de Querétaro, sean un condicionante para no atender sus necesidades de aumento en 
el presupuesto del próximo año, aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, 
presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL) 
 
El 50% de los egresados de la licenciatura en criminología de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, no se encuentran insertados en el campo laboral, dio a conocer el coordinador de la 
licenciatura, Omar Vielma. (NC) 
 
El hecho de que los mexicanos en general lean poco, se debe a los esquemas pre establecidos 
que hay en la formación académica y familiar, dijo el diputado Oscar Arturo Rodríguez 
Cervantes, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL) 
 

SOCIEDAD 
El día de ayer la Procuraduría federal de protección al medio ambiente, finalizó sus actividades 
como centro de acopio para los tabasqueños, con un total de 10 tráileres cargados de alimentos y 
artículos de primera necesidad, haciendo un total de 225 toneladas, informó Arturo Eulogio Ortiz 
Montes, delegado de la PROFEPA. (EL) 
 
Los scouts queretanos han trabajado como apoyo en los centros de acopio en todo  Querétaro; en 
total son 12 grupos en todo el Estado, que se integran por un total de 520 jóvenes y 150 adultos, 
así lo informo Ricardo Morales, Jefe de la provincia scout en  Querétaro. (EL) 
 
El Tribunal Superior de Justicia se sumó al esfuerzo de cientos de mexicanos por apoyar a los 
damnificados de Tabasco. Por ello el poder judicial realiza una colecta de dinero entre el personal, 
para enviarlo al poder judicial de Tabasco, informó el magistrado, Jesús Garduño Salazar. (NC) 
 



Es posible que estudiantes de medicina, odontología y enfermería de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, viajen a Tabasco para brindar ayuda a los damnificados, informó el rector de la máxima 
casa de estudios Raúl Iturralde Olvera. (EL) 
 
En esta semana serán enviadas 18.7 toneladas de pollo congelado a Tabasco, informó el director 
general del Sistema DIF estatal, Fernando Romano Padró. Dijo que para ello se tienen 
acercamientos con la unión de transportistas en el Estado, quienes facilitarán el trailer para el 
traslado. (NC) 
 
Ya se han enviado 280 toneladas de ayuda para los ciudadanos afectados de los estados de 
Tabasco y Chiapas, indicó Amadeo Lugo, delegado de la Cruz Roja. (EL) 
 
Se logró recolectar en el municipio de Corregidora, 3 toneladas y media de víveres y nunca se ha 
hecho publicidad con el apoyo a los damnificados de Tabasco, así lo informo Germán Borja, 
alcalde de aquel municipio. (EL) 
 
Desde la media noche del sábado se presentó una fuga en la colonia Bosques del sol y hasta el 
medio día de este lunes no había sido atendida. Los vecinos afirman que la CEA les dijo que tienen 
entre 24 y 72 horas para atender el reporte, pero señalan que el tiempo es excesivo, pues es 
mucha el agua que se fuga. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle de Gutiérrez Nájera, donde hay una casa abandonada y que fue 
propiedad de la familia Padilla. La situación de esta casa es muy deplorable y no está apuntalada. 
Los vecinos del barrio de la cruz están muy preocupados y han denunciado a las autoridades 
correspondientes pero no han hecho nada y al parecer este predio está intestado. Los vecinos 
piden solamente que apuntalen esta casa de modo que quede más segura. Es una casa que data 
desde hace 100 años y que está abandonada hace 30 años. Sobre esta misma calle hay 
hundimientos de adoquín, hay varias casas en el centro histórico que se encuentran en la misma 
situación. Esta situación de abandono de casas provoca que haya inseguridad para los vecinos de 
esta calle, porque provoca que los chavos ocupen estos predios para sus vicios. (EL) 
 
La cruz roja no estará presente en la feria de Querétaro, pues no fueron contratados, señaló 
Amadeo Lugo, delegado de esta institución. (EL) 
 
Cabeza. Aurelio Olvera, director de las fiestas patronales, informó que el viernes 30 de noviembre, 
se presentará la edición número 107, del centenario Heraldo de la navidad, con un tiraje de 
aproximadamente 2 mil ejemplares. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El Centro para adultos mayores discapacitados Sinankay fue parcialmente clausurado el jueves 
pasado por el municipio. La Directora del centro, Rosa Carvajal, afirma que fue por las influencias 
de los vecinos de Paseo Jurica, que no quieren el centro porque baja la plusvalía del lugar. (NC) 
El estacionamiento del lienzo charro, podrá ser utilizado para la central de abastos, pues en estos 
momentos no hay recursos para construir uno propio, indicó Jorge Luís Alarcón Neve, secretario 
de gobierno municipal. (EL) 
 
El Municipio de Querétaro comprometido a pagar conforme a la ley los gastos requeridos por la 
mujer que fue atropellada por dos elementos de tránsito municipal a principios de octubre, indicó el 
Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón. (NC) 
 
La credencialización no ha caminado a la velocidad que se requiere, ya que lamentablemente sólo 
se cuenta con un 25% de avance, así lo dijo el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís 
Alarcón Neve. (EL) 
 



3 mil 50 permisos para comerciantes otorgó el municipio de  Querétaro para la próxima temporada 
navideña, dio a conocer el secretario general de gobierno, Jorge Luís Alarcón. Los principales 
productos, son juguetes, ropa y artículos navideños, y estarán ubicados en lugares como el 
mercado Escobedo, la cruz y el mercado del tepetate. (EL) 
 
La Presidencia municipal ha dado 3 mil 50 autorizaciones para la instalación de comerciantes en la 
próxima temporada decembrina y día de Reyes, indicó el Secretario de gobierno Jorge Luis 
Alarcón. (NC) 
 
Cabeza. El municipio de  Querétaro lleva a cabo el segundo curso de certificación en atención 
paramédica, el cual cuenta con el apoyo de la ciudad de Bakersfield California, que impartirán 
cursos de capacitación en emergencias a bomberos y protección civil del municipio. (EL) 
 
Realiza el municipio de Querétaro en conjunto con Bakersfield California, el curso de certificación 
en  atención paramédica, con el fin de intercambiar experiencias, señaló el Secretario de gobierno, 
Jorge Luis Alarcón. (NC) 
 
Aproximadamente 100 niños acamparon en el parque los alcanfores el pasado viernes, con el fin 
de que se integren con sus papás y los valoren, señaló Alfredo Arévalo Morales, secretario de 
gestión delegacional. (EL) 
 
El domingo se llevó a cabo un sorteo donde se dieron a conocer los jóvenes que van a realizar el 
servicio militar nacional. (EL) 
 
Hasta el momento se han inscrito 42 parejas a la convocatoria de matrimonios colectivos 2007 del 
Municipio de El Marqués, informó María del Mar Montes Díaz, secretario del ayuntamiento de 
aquella demarcación. (EL) 
 
Entrevista. Martín Díaz Pacheco Director de ingresos del municipio de El Marqués, comenta que 
hay una campaña por parte del Edil Enrique Vega Carriles, para que la gente que no pagó el 
predial, se le está condonando el 100% en multas y el 60% de recargos. Esta propuesta se está 
generando en todo  Querétaro. El 98% de ingreso del predial está recaudado, para el 2008 se 
espera un ingreso de 22 millones, el incremento se da dependiendo de la zona donde se vive, pero 
el promedio es del 7 al 8% en El Marqués. Esta campaña empezó desde el 1 de noviembre y será 
hasta diciembre; se está atendiendo de 8:30 a 4 de la tarde, en la cabecera municipal. Se está 
tomando en cuenta que las cuentas catastrales estén bien inscritas. Para el próximo año se está 
trabajando en darles nombre y número en las calles del municipio, pues hay que tener 
ordenamiento en las calles del municipio. En el tema de la feria ganadera, las órdenes fueron de 
apoyo total. Los ingresos son muy importantes para el municipio; estos recursos se utilizan para el 
beneficio del municipio y para dar una imagen urbana, habrá comunidades que necesiten más 
rápido de la ayuda. El municipio está trabajando con transparencia, los recursos están entrando de 
manera favorable. Es una administración donde se ha formado una familia y por ende se trabaja 
muy bien a favor de la gente del municipio. Se implementan semanalmente operativos de 
seguridad y se han cerrado bares, esto ha servido como ejemplo para los demás comercios. (EL) 
 
Se espera que se incremente en un 5% con relación al año pasado el presupuesto 2008 para el 
municipio de San Joaquín, indicó el Alcalde Timoteo Martínez Pérez. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Sección de Ecología. Emilia Pizarro conversa con el Ing. José Manuel Sánchez Luna, quien 
comenta que en México hay recursos maderables muy importantes que podrían generar recursos 
mayores incluso a los que genera el petróleo; sin embargo, la corrupción y las malas prácticas 
generan que se estén perdiendo absurdamente nuestros bosques. (NC) 
 



AGRICULTURA 
Entrevista. Elio Pareja Navarrete, coordinador estatal del INEGI, comenta que durante octubre y 
noviembre se realiza el censo agropecuario, por lo que están visitando las casas de los 
productores agropecuarios a realizar una entrevista de 20 minutos aproximadamente. Se utilizó el 
conteo del 2005 para tener una idea  del número de productores, además de que en junio-julio se 
hizo un nuevo conteo. En localidades de menos de 9 mil habitantes, tocan prácticamente todas las 
puertas. Este censo dará información sobre la actividad agrícola, ganadera y forestal en el país. El 
anterior censo agropecuario se realizó en 1991.  El cuestionario es electrónico y se hace en una 
palm para pasarlo directamente a las computadoras. Toda la información puede ser consultada en 
www.inegi.gob.mx también hay un centro de información en el Centro Cultural Manuel Gómez 
Morín. (NC) 
 

LABORAL 
El delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Sergio Alejandro Lozano, hizo un 
llamado a todas las empresas y patrones a pagar el aguinaldo de manera puntual en la primera 
quincena de diciembre. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Con el objetivo de desarrollar estrategias y establecer acciones conjuntas que permitan la 
vinculación institucional en materia de capacitación, se llevó a cabo la firma de un convenio de 
colaboración entre el Tribunal municipal de responsabilidades administrativas y el Tribunal Superior 
de Justicia. (NC) 
 
Cabeza. El municipio de  Querétaro, a través del tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas, firmó un convenio con el poder judicial del Estado para vigilar y en su caso 
sancionar a los funcionarios del municipio que no cumplan con su deber. (EL) 
 


